

Ocho entidades denuncian la persecución a gitanos rumanos

«Hay que luchar todos los días contra el racismo y la xenofobia y no podemos dejar de denunciar lo que ocurra en cualquier parte», afirma el comunicado que se leyó ayer

• Piden a lo políticos no caer en un «populismo barato con fines electorales» y a los medios, evitar el sensacionalismo con temas «susceptibles de desatar violencia».

A.G. / BURGOS

El asesinato de una mujer italiana, Giovanna Reggiani, presuntamente a manos de un ciudadano rumano de etnia gitana ha desatado en el país vecino, según las asociaciones de apoyo y defensa a los inmigrantes de Burgos, «una locura colectiva a la que han contribuido los medios de comunicación y la clase dirigente del país que se podría perfectamente describir como 'a la caza de los rumanos, a la caza de los gitanos rumanos'».

Ante esta situación, la Asociación Rumana Tricolor, Promoción Gitana, Ven con Nosotros, Vamos con Vosotros, Burgos Acoge, Asociación Hechos, Casa de Acogida San Vicente de Paúl, Proyecto Atalaya y Cáritas han firmado un manifiesto en el que piden a los partidos políticos que no utilicen temas tan sensibles y emocionales como éste cayendo en un populismo barato con fines electoralistas y a los medios de comunicación, que no caigan en el sensacionalismo cuando se aborden temas tan susceptibles de desatar violencia o persecución.

Se han solidarizado, además, «con todos aquellos que ya han sido deportados sin oportunidad de defenderse así como con todos los que han sufrido agresiones» y han recordado que ser pobre no es ningún delito por lo que «no se puede criminalizar la pobreza».

La presidenta de Ven con Nosotros, Vamos con Vosotros, Magdalena Danculescu, fue la encar-



En el centro, Sonia Rodríguez, de Burgos Acoge, y Magdalena Danculescu, que leyó el comunicado. / LUIS LÓPEZ ARAICO

gada de dar lectura al comunicado en el que se insistió en que el racismo y la xenofobia son problemas contra los que hay que luchar todos los días: «No podemos dejar de denunciar lo que ocurra en cualquier parte del mundo; que esta lacra no es algo de otro tiempo, que es algo que está presente y que no solo se manifiesta de forma violenta sino también con miradas y palabras. También repudiamos la continua vinculación que, desde algunos sectores se hace, entre inmigración y/o gitanos y delincuencia».

La lectura del comunicado terminó con unos versos erróneamente atribuidos a Bertold Brecht, cuyo autor fue el párroco Martin Niemöller: «Cuando los nazis vinieron a buscar a los comunistas guardé silencio porque yo no era comunista. Cuando encarcelaron a los socialdemócratas guardé silencio porque yo no era socialdemócrata (...) Cuando vinieron a buscarme no había nadie más que pudiera protestar».

Entre 300 y 500 personas

En Burgos viven de 300 a 500 personas pertenecientes a esa etnia gitana y procedentes de Rumanía. Su situación es muy precaria, por lo que Promoción Gitana tiene un programa específico para ellas. Miguel Gómez, trabajador social que se ocupa de este colectivo en la asociación, explicó que suelen ser familias jóvenes con niños que se encuentran con muchas dificultades a la hora de encontrar un trabajo o incluso una vivienda que reúna las mínimas condiciones de dignidad.

En su mayoría se dedican a trabajos de economía sumergida en el campo, mercadillos o pequeños arreglos en casa. Quienes tienen su situación legalizada suelen encontrar labor en las áreas de construcción o en diferentes fábricas. En su contra va el bajo nivel de educación que suelen tener y sus escasas habilidades sociales, que son dos áreas en las que trabaja Promoción Gitana. Gómez considera que este colectivo está doblemente discriminado por su condición de rumanos y de gitanos.

Magdalena Danculescu, presidenta de la asociación de rumanos Ven con Nosotros, Vamos con Vosotros, por su parte, recordó que su situación no es mejor en el país de origen aunque matizó que durante los gobiernos comunistas los gitanos tenían acceso en Rumanía a vivienda y educación gratis y que las mujeres no trabajan porque no se lo permite la tradición.

La atención a los gitanos rumanos se hace en la sede de Promoción Gitana (c/Aranda de Duero, 5-bajo, teléfono 947205900) de lunes a viernes y de 10 a 14 horas.